



学びの虹

東京都立鹿本学園

校長 庄司 伸哉

東京都江戸川区本一色2-24-11

電話 03-3653-7355

1泊2日宿泊防災訓練を実施！

9月30日(月)から10月1日(火)の朝まで、N中1生徒とS中高1～3学年C学習グループの生徒で1泊2日宿泊防災訓練を実施しました。S中1ABの生徒は30日午後の訓練のみ参加しました。毎年回を重ねるごとに、ノウハウが蓄積されて円滑に実施することができるようになってきました。起震車、煙体験、消火器での消火訓練等、例年と同じ訓練をしているだけでは新たな課題解決が図れません。今年の宿泊防災訓練では、消防署の署員の方に加えて、地域の消防団の方々にも参加していただき、障害のある子供たちの避難や訓練の様子、また鹿本学園の敷地内の施設等を知ってもらうことができました。校長から、もしも本校の近くで突然人が倒れたときには本校の正面玄関にAEDが設置してあるので、ぜひ活用して欲しいとお話ししました。

防災に関する講演会では、気象庁東京管区気象台の地震津波防災官の若山様から、地震や津波の起こる仕組みを分かりやすく解説していただき、地震の際の学校や家庭の危険箇所をビデオで見て、自分の身を守る行動を確認しました。

夕方からは本一色自治会婦人部の方が3名、夕食の非常食のカレーライスの準備に参加していただきました。参加された方から「一緒に非常用食料や水を4階倉庫から運ぶとかのお手伝いをするのではないのですか？」と質問がありましたが、「それよりも災害が発生して鹿本学園が福祉避難所になった時のことを想定して、本校にどんな設備や防災用品があり、どこに食糧や水を備蓄しているのかを一人でも多くの自治会の方に知っていただくことが目的です」とお話ししました。避難所の運営に際しては、地域に本校のことを知っている人がいるかどうか大切になります。

翌朝の朝食後、訓練に参加した生徒たちにぐっすり眠れたかと質問すると、手を挙げる生徒はあまりいませんでした。本当に災害が起こると一晩だけでなく、ずっとこのような避難生活をしなければならぬと伝えると、生徒たちは家庭で平穏に過ごせることのありがたさを感じているようでした。今回も無事に宿泊体験を行い、防災への意識と経験値を高めることができたことが何よりの成果でした。

CACカップ学生ボッチャ交流戦！惜しくも優勝逃す

9月28日(土)に錦糸町にある墨田区総合体育館で第3回CACカップ学生ボッチャ交流戦が行われました。都内12の特別支援学校20チームが参加。本校からはバンビーズA、Bの2チームが参戦。一昨年優勝、昨年3位で今年も上位が期待されました。Aチームは2勝で予選リーグを勝ち上がりましたが、Bチームは1勝。しかしキャプテンの最終ショットが追加点となり、得失点差で優位に立ち、敗者復活戦へ進みました。そして見事勝ち進み、準決勝ではバンビーズAとBの身内同士の戦いとなりました。結果はなんと高等部3年生で固めたAチームを下級生のBチームが下し決勝戦へ！因縁の府中けやきの森学園と再び対決！善戦しましたが準優勝となりました。またAチームも第3位となりました。

N小学部運動会開催！

10月12日(土)に予定していたN部門小学部の運動会は台風19号の接近により延期され、17日(木)に開催されました。当日は曇りで、終了後に雨が降ってくるというハラハラした天候でした。平日にも関わらず334名の保護者・来賓等が来場されました。各学年の短距離走の他に、1、2年生はハルーンを使った演技、3、4年生は花笠踊り、5、6年生は集団演技でアピール。シカちゃんも久しぶりにお目見えして運動会を盛り上げてくれましたが、モトちゃんは風邪でお休みしてしまいました。

今年は例年になく早くインフルエンザが流行しています。近隣の小学校ではすでに学級閉鎖をしたともうかがっています。産業医の先生によると、国際的な交流も盛んなこの江戸川区では季節を問わず感染症の流行があっても不思議ではないということを知ることができました。皆さんもお気を付けください。

運動会終了後、校内の児童の様子を見て回りました。どの児童もやり切ったという満足した表情をしており、「頑張ったねー！」と話し掛けると、「もっと褒めて！」と言いたげな表情でニコニコしている姿がとても印象的でした。御家族の皆様からたくさん声援をいただき、カッコいい姿を御家族に見せることができ、子供たちは運動会を通じて一段と成長したように感じました。

庄司 伸哉

修学旅行・移動教室に行ってきました!!

S部門 小学部6年 修学旅行報告

9月20日(金)

当日は快晴! 天気が味方してくれている、ということもあってか、定刻に学校を出発した3台のスクールバスは順調に走り、予定より早く東京ディズニーランドに到着しました。まずはみんなで、シンデレラ城をバックにした絶好の撮影ポイントで記念撮影。その後、レストラン「プラズマ・レイズ・ダイナー」で、みんなで楽しくランチ(ライスボウルハンバーグ)を食べました。

活動はクラス別を基本に、3グループに分かれて行いました。ミッキーマウスに会える「ミート・ミッキー」や、飛び出してくるように見える3Dにびっくりした「フィルハー・マジック」、一番先頭の座席に座れた「ウェスタン・リバー鉄道」、川の上を渡ってくる風が気持ち良かった「蒸気船マークトウェイン号」等々、たくさんのアトラクションを体験することができました。「イツ・ア・スモールワールド」では、楽しくて思わず手を振り続けたり、満面の笑顔を見せてくれたりしました。まるで夏のような強い日差しの日で、16時に保護者の方のお迎えで解散したときには、子供たちは何だかほんのり日焼けしたようでした。皆の素敵な笑顔がえられる最高の1日になりました。

S部門 小学部6年 市川 智道

S部門 高等部2年 修学旅行報告

9月25日(水) ~ 9月27日(金)

千葉県鴨川方面に行きました。1日目は、千葉市科学館にてプラネタリウムを見ました。天井一面に輝く星々は幻想的で、多くの生徒が見とれていました。その後、宿へと向かいました。その道中には台風被害の爪痕が残っている箇所もあり、防災意識も高まりました。宿に着いてからは、中庭から浜辺へ出て雄大な海をバックに記念撮影。宿は海のすぐ近くに建っており、部屋からは寝転んでも海が見えます。大浴場からも海が見え、海を見ながらの入浴は気持ち良かったです。医療的ケアの必要な生徒たちは、和モダンな貸切露天風呂に入りました。そしてなんと廊下には昭和天皇が泊まれた際の写真が。食事豪華で、大満足の宿でした。2日目は鴨川シーワールドへ。大迫力のシャチショーに、かわいいシロイルカショー、58種類もの南国の熱帯魚が集められた水槽に、たくさんのウミガメの赤ちゃん、床から天井まで続く水槽等々、見応え十分でした。3日目は海ほたるにて、お土産選び。おいしそうなお土産がたくさんあって何をかうか本当に迷いました。生徒全員で参加できなかったことは残念でしたが、不参加だった生徒の皆さんへはたくさんの思い出話をお土産にしました。最後にまちcomiにて阿部副校長から出ている俳句クイズの正解を発表します。気持ちよい海風と太陽浜辺の景色(高2 生徒) / サンライズ 僕の気持ちも サンライズ(学部主任 高澤) 肌寒や 島も船も 染める朝日(学年主任 小野寺) でした。

S部門 高等部2年 小野寺 拓

N部門 中学部2年 移動教室報告

9月11日(水) ~ 9月13日(金)

2泊3日で栃木県那須方面に行っていました。今年東京駅ではなく、鹿本学園から出発したので、大勢の方に見送られてのスタートになりました。初日は宿舎でハイキングをする予定でしたが、あいにくの天気、だるまの絵付け体験をしました。2日目は天気に恵まれ、りんどう湖レイクビューに行ってきました。りんどう湖では牛の乳搾り体験をしました。みんなが乳搾りをしている姿に勇気をもらって、動物が苦手だった生徒も乳搾りに挑戦することができました。牧場のソフトクリームをお小遣いで買い、おいしくいただきました。夜のキャンプファイヤーでは、燃え盛る火を囲んで、みんなで「パプリカ」「鹿本音頭」を踊り盛り、上がりました。3日目は那須サファリパークに行きました。ふれあいゾーンで、大きなゾウやサイに触れることができ、貴重な経験をすることができました。サファリバスに乗って、大きな動物を身近に感じ、エサやりを楽しみました。みんながそれぞれ、楽しい思い出を作ることができた素晴らしい移動教室になりました。

移動教室に向けて、御準備を進めていただいた保護者の皆様に感謝いたします。

N部門 中学部2年 梅沢 正樹